



Comunicado 248

Ciudad de México, 13 de diciembre de 2019

ATENDERÁN MIL BRIGADISTAS POLITÉCNICOS COMUNIDADES MARGINADAS DE 43 MUNICIPIOS DEL PAÍS

- *El Director General del IPN, Mario Alberto Rodríguez Casas, dio el banderazo de salida a los autobuses que trasladarán a mil estudiantes y coordinadores de las Brigadas Multidisciplinarias de Servicio Social Comunitario Otoño-2019*
- *El Secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, ha reconocido el esfuerzo que el Politécnico realiza para apoyar a las comunidades marginadas del país*
- *Los brigadistas efectuarán servicios de salud, infraestructura, sustentabilidad y desarrollo de proyectos productivos y comunitarios para beneficiar a 767 mil personas de 13 entidades*

El Director General del Instituto Politécnico Nacional, Mario Alberto Rodríguez Casas, dio el banderazo de salida a los autobuses que trasladarán a mil estudiantes y coordinadores que conforman las *Brigadas Multidisciplinarias de Servicio Social Comunitario Otoño-2019*, quienes efectuarán, del 13 al 20 de diciembre, servicios de salud, infraestructura, sustentabilidad y desarrollo de proyectos productivos y comunitarios, para beneficiar a 767 mil habitantes de 43 municipios de 13 entidades del país.

Al respecto, el Secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, ha reconocido el esfuerzo que el Politécnico realiza para apoyar a las comunidades marginadas del país.

“Las Brigadas de Servicio Social son un orgullo de nuestra institución y representan el esfuerzo conjunto de los alumnos, docentes, personal de apoyo y asistencia a la educación, los directivos y la comunidad política”, aseguró Rodríguez Casas, al tiempo que informó que serán acompañadas por la Guardia Nacional durante los trayectos del viaje.

Explicó que los brigadistas polítécnicos (900 estudiantes y 100 coordinadores) compartirán sus conocimientos con las comunidades que más lo requieren: En el área de Salud (consultas médicas, odontológicas, psicológicas y de optometría), de Infraestructura (proyectos de mejora de vialidades, inmuebles, servicios públicos y diagnósticos de ordenamiento vial), de Sustentabilidad (proyectos relacionados con la captación de agua de lluvia para cultivos, tratamiento de residuos orgánicos y pequeños huertos), Proyectos Productivos para incentivar el mercado local y el desarrollo económico de los municipios, y Proyectos Comunitarios para la cohesión, el trabajo colaborativo y el fortalecimiento de la identidad de las comunidades.

Anunció que por primera ocasión las brigadas obsequiarán libros y las comunidades que serán atendidas corresponden a los estados de Durango, Oaxaca, Estado de México, Ciudad de México, Hidalgo, Nayarit, Tlaxcala, Veracruz, Michoacán, San Luis Potosí, Baja California Sur, Puebla y Querétaro.





Resaltó que cada año se superan el número de brigadistas y las personas atendidas. "Para este 2019, dijo, el incremento de personas beneficiadas será 23 por ciento más grande que el 2018; los alumnos brigadistas 16 por ciento más que el año anterior y las comunidades atendidas un 10 por ciento mayor. Estas cifras nos llenan de satisfacción y nos obligan a mantener el ritmo de trabajo en nuestra misión que es educar para formar profesionales con alto sentido social".

Rodríguez Casas subrayó que los brigadistas serán apoyados por Unidades Médicas. "Jóvenes brigadistas hoy salen entusiasmados a poner en práctica sus conocimientos. Háganlo con ética, responsabilidad, solidaridad y, sobre todo, demuestren su empatía con los habitantes de las comunidades que visitarán. Compartirán sus conocimientos con las comunidades que más lo requieren y, de esa manera, el Politécnico y sus estudiantes contribuyen de forma solidaria al desarrollo de nuestro país", enfatizó.

"Percibirán la necesidad de transformación que tiene nuestro país, que también es la necesidad de transformación del Instituto Politécnico Nacional y para lograrlo requerimos de las mejores herramientas, las que proporcionan una formación sólida y pertinente, como la que imparte nuestra institución. Seguramente a su regreso traerán consigo un gran cúmulo de experiencias, y los resultados de su trabajo demostrarán que el Politécnico como institución del Estado mexicano cumple, una vez más, con el compromiso social de servir a la población más vulnerable de México", manifestó.

Acompañado por la Presidenta Municipal de Mapimí, Durango, Marisol Peña Rodríguez, el Director General del IPN agradeció el apoyo y la hospitalidad que brindarán las comunidades de los 43 municipios que recibirán a los estudiantes y coordinadores. "El Politécnico educa para formar profesionales con alto sentido social. El Politécnico solidario es el Politécnico de los mexicanos", concluyó.

Por su parte, Peña Rodríguez comentó que los jóvenes politécnicos portan con gran orgullo en el corazón no sólo una formación profesional de excelencia, sino la increíble encomienda de servir a la nación, de elevar a lo más alto a este país, de caminar hombro a hombro con nuestra sociedad y con el pueblo de México. "Son muchas las necesidades que se manifiestan a lo largo y ancho de nuestra amada Patria; mi municipio no es ajeno a ello. Este Instituto es hoy más que nunca un factor de relevancia, el cual engrandece a México en diferentes ámbitos y mantiene viva y más fuerte que nunca su herencia hacia una Patria emanada de los grandes ideales de las luchas sociales, de los anhelos de educación, de justicia y de desarrollo", refirió.

El Secretario de Extensión e Integración Social del IPN, Luis Alfonso Villa Vargas, comentó que el día del hoy el Politécnico muestra con acciones prácticas su responsabilidad social. Añadió que al cierre de 2019 se consolidaron 356 proyectos en 13 estados de la República, donde se han beneficiado a más de 1 millón 600 mil personas, con la participación de 3 mil brigadistas. Señaló que en esta brigada se tiene un componente nuevo como es la cultura. Externó que las brigadas obsequiarán, por primera vez, a las comunidades la Colección de Libros denominada "Lo que todo mexicano debería saber". Acotó que se llevarán paquetes de libros para entregarlos a las comunidades.

-oo-

